



# 思誠

「目を合わせて」話すこと

校長 藤森 貴広

二学期も中盤を迎え、少し目標や目的への気持ちや緩んでくる時期かもしれません。と同時に、友だちとの人間関係もいろいろな変化が出てくるときかもしれません。

そこで、友だちと話をするとき、相手の目を見て話すことを改めて実行してほしいと思います。昔から「目は心の窓」「目は口ほどにものを言う」などと言われます。例えば、友だちから「ごめんね」と言われたとします。言葉では「ごめんね」ですが、その友だちが目をそらし、ふてくされたような口調で言ったら、本当に悪いと思って謝っていると感ずるでしょうか。このことについて、アメリカのメラビアンのいう心理学者が次のようなことを実験で示しました。メラビアンの実験によれば、人の本当の気持ちを感じ取る事ができる関わり方は、言葉そのものの話しかけが伝わり、話し方は、言葉そのものの話し方で三十八%、表情や態度で五十五%、態度や表情がきちんと備わってこそ、話し方、態度などの話しかけと合わせて、思いが伝わるのだそうです。相手の目を見て話すことで、百分近く思いが相手に伝わり、考えていいと思えます。

ですから、怖いのはメールやラインでのやりとりです。相手の目を見ることができず、表情もわかりません。しゃべり方も分りませんから、頼りになるのは文字だけです。文字でうそをつくことも簡単ですし、誤解が生じることもよくあります。事実とは違うことを書いて、友だちに嫌な思いをさせることは場合によっては、罪に問われることさえあります。メールやラインの使い方を間違えないように学級や家庭で話をすることは、将来に向けて必要なことです。人と人をつなげる大切な話は、「相手の目」を見て話すことが何より大切なことです。

こうしたことを心がけて、友だちとのコミュニケーションをとるようになってほしいと思います。「目を合わせて」話すこと。とても大切な人間関係づくりです。

**学校だより**  
平成30年  
10月26日  
発行  
新見市立  
思誠小学校  
TEL (0867)  
72-0041

**お知らせ  
帰宅時刻変更**  
11月から帰宅時刻が午後5時になります。ご家庭で確認をお願いします。

大きな芋、みいつけた！



十月二日に、芋掘りがありました。新見高校北校地へ到着すると、高校生が温かく出迎えてくれて、丁寧に芋の掘り方を説明してくれました。

そしていざ、芋掘りです。土をどけていくと、大きな芋が顔をのぞかせています。すると子どもは「すごい！大きい！」と言って、力一杯引っぱり張ります。そうして、楽しく芋を掘り、袋いっぱいに入れて持ち帰ることができました。このような機会を作ってくれた高校生のみなさんに、感謝の気持ちでいっぱいです。  
(細野正豊)

第2回学校運営協議会から

今日十六日に、学校運営協議会委員さんにお集まり頂いて、第二回学校運営協議会を開催しました。今回は、新見公民館に場所を移して協議をしました。これまでの学校運営・その進捗状況や子どもたちの様子等について説明し、御意見をいただき、話し合いを進めました。その中で、特に皆さんにお伝えしたい、お願いしたい内容についてお知らせします。

- 学校外でもよくあいさつができる子にしたい。学校は、指導の継続を。地域・家庭の協力も必要。まず、家庭で「おはよう」のあいさつを交わすことから。
- 読書をする時間をしっかりと確保したい。今年度、学校では、毎日朝読書の時間を設定して取り組んでいる。家庭でも、難しいとは思いますが、テレビやゲームの時間を、読書の時間に充てる手だて工夫を。さらに、就寝時刻(九時〇〇分)を目標に、遅くならないように。
- SNSの正しい使い方ができる子になってほしい。便利な情報社会の中で、モラルを守って使えることが求められます。ご家庭でも、話題にして。

子どもたちのよりよい成長のために、学校も頑張りますので、ご家庭の方でもご協力をよろしく願っています。  
(千種典子)

**11月の下校時刻変更予定は次の通りです。**  
24日(土) 学習発表会 一斉下校 12:15  
26日(月) 振替休業日

**11月の行事予定** 生活目標「時間を守って行動しよう」

日	曜	行 事	日	曜	行 事
1	木	全校朝会 おかやま教育の日	12	月	代表委員会⑥ 学校集金口座振替日
		くるまづくり出前授業(5年生)	13	火	ベルマークの日 パソコン教室(3年)
2	金	杉原氏による紙芝居(1・6年生)委員会⑥	16	金	4年支会活動 いっせーのーDAY
			20	火	学習発表会予行
3	土	⑧ 文化の日 県学童陸上競技大会	22	木	学習発表会準備 安全の日
5	月	クラブ⑥	23	金	⑧ 勤労感謝の日
6	火	新見公立大学小学校見学実習	24	土	学習発表会【8:30~11:50】
7	水	新見地区小中学校音楽会(4年生参加)(思誠小発表:10:30~10:40)ふれあいタイム(ボランティア来校)	26	月	振替休業日
			27	火	ベルマークの日 学習発表会会場片付け 児童教育相談(~12/7)
8	木	学習発表会会場準備	28	水	学校だより・学年だより配付
9	金	安全の日 歯科検診8:10~学習発表会練習開始	29	木	避難訓練
			3	月	全校朝会 委員会⑥

思い出したいの修学旅行

十月五日(金)・六日(土)に修学旅行に行ってきました。夏休み明けから、見学のことに調べたり、旅行のしおりを作ったりして、期待を膨らませながら当日を迎えました。台風の接近により天候が心配されましたが、予定していた活動を順調に進めることができました。

東寺では、寺の歴史について説明を聞いたり、京都のシンボルの一つにあげられる五重塔を見学したりしました。金閣寺や東大寺については社会科の学習で既に学んではいましたが、想像以上の金色の美しさや大仏の大きさに驚きの声をあげ、まさに「百聞は一見にしかず」でした。

また、映画村や海遊館のグループ活動では、時間を上手に調整し合いながら、楽しく見学をしたり買い物したりすることができました。

全員の児童が参加できたことはもちろんですが、集団行動の規律や公衆マナーをきちんと守り、「修学旅行の目的」をしっかりと実践する修学旅行にできたことを、担任団として嬉しく思いました。  
(木村 弘之)

